

CAMPAGNE DE VACCINATION GRIPPE 2022 - 2023

Le petit mot de vos représentants régionaux



Maria SAN GEROTEO,
Présidente de l'URPS Sages-femmes



Le projet GECOVAX existe depuis maintenant 4 ans. Nous tirerons prochainement les enseignements grâce à l'évaluation du projet 2019 - 2021, qui sera publiée à la rentrée. Cet automne encore, nous n'échapperons pas de nouveau à la question de la vaccination contre la COVID et la grippe.

Depuis 5 ans, notre région maintient sa place de leader : 59,6% en Bretagne contre 52,6% sur France entière en 2021. Elle s'explique notamment grâce à la couverture vaccinale des 65 ans.

Cependant, il reste encore à progresser chez celle des moins des 65 ans. Nous avons donc décidé cette année de cibler le public des femmes enceintes. Public éligible pourtant 81,4% des bretonnes enceintes ne s'étaient pas faites vacciner contre la grippe en 2021 (Assurance Maladie Bretagne), or la probabilité d'infection par les virus de la grippe est plus élevée chez ce public qu'en population générale.

Ce public étant particulièrement vulnérable aux conséquences de la grippe, la mobilisation de l'ensemble des professionnels de santé libéraux repérant ou prenant en charge une femme enceinte est donc essentielle.

A ce titre les sages-femmes représentent souvent le professionnel de référence pour le suivi de ce public et leurs compétences vaccinales peuvent faciliter la promotion de la vaccination.

Pour faciliter la démarche d'aller vos patientes enceintes, nous avons complété la boîte à outils avec deux nouveautés :

- * Un flyer femme enceinte et vaccinations
- * Une affiche de promotion de la vaccination antigrippale spécifique aux femmes enceintes avec un QR code pour les motiver à se faire vacciner contre la grippe.

Le tout agrémenté d'un challenge interdépartemental : nous défions chaque département à recueillir le maximum de scan de QR code en espérant que la couverture vaccinale de ce public augmentera et dépassera les 13,4% en 2021 !

Professionnels de santé libéraux brétiliens, costarmoricaains, finistériens et morbihannais, à vos affiches « femmes enceintes et vaccination antigrippale » !

Merci pour votre engagement et bonne campagne 2022 !

Chers chirurgiens-dentistes, vous recevez et prenez en charge dans vos cabinets des publics fragiles et à risque vis-à-vis des syndromes grippaux. Vous recevez des femmes enceintes notamment lors de l'examen de la prévention bucco-dentaire maternité. Afin de protéger ces patients, je me vaccine et je leur conseille de faire de même.



Dominique LE BRIZAULT,
Président de l'URPS
chirurgiens-dentistes.

Les compétences vaccinales de l'infirmière reconnues !

Comment ne pas être moteur et en pointe sur la vaccination anti-grippale cette année ? Nous devons clairement transformer les essais des années passées, démontrer, même en interpro, le rôle primordial des infirmières libérales, en priorisant cette année la vaccination antigrippale chez la femme enceinte.



Patrice THORAVAL,
Président de l'URPS infirmiers



Franck ADRIAN,
Président de l'URPS masseurs-kinésithérapeutes

Ces derniers mois, les kinésithérapeutes comme l'ensemble de la population a mesuré la chance de pouvoir accéder à la vaccination pour protéger les personnes à risques comme les femmes enceintes, ainsi que les porteurs de comorbidités. Nous sommes chaque jour au contact des plus fragiles que nous devons protéger et conseiller en étant nous-même exemplaires.

Vous avez choisi cette année encore de vous investir pour la vaccination grippe. Nous vous proposons pour cette campagne de porter particulièrement attention à la vaccination des femmes enceintes. Défi difficile ! tant nous avons convaincu les futures mamans de ne prendre aucun médicament pendant leur grossesse ! Cependant leur condition particulière les expose à des risques particuliers maintenant bien identifiés pour elles-mêmes et leur enfant. Encourageons-les à se vacciner pour se protéger et protéger l'enfant à naître.



Éric VAN MELKEBEKE,
Élu de l'URPS médecins



Éric VALEAU,
Trésorier adjoint de l'URPS Pharmaciens

Cet automne, la grippe saisonnière va faire son retour et cohabiter avec le coronavirus. Au sein de nos officines, nous pouvons vacciner tous les adultes. Notre objectif prioritaire est de sensibiliser les femmes enceintes, chez qui les risques de fausses couches et d'accouchement prématuré sont fortement augmentés en cas de grippe. Nous, professionnels de santé, devons nous mobiliser.

Tous promoteurs de la vaccination contre la grippe !